

En la sección principal de éste número 24 de nuestra revista, los lectores podrán encontrar cuatro artículos, de los cuales los dos primeros están referidos al tema de la propiedad intelectual. Uno de ellos, de Fernando Jeannot, se centra en las patentes como forma de los derechos de propiedad, destacando tanto las insuficiencias de la concepción neoclásica como las posibilidades de la concepción neo-institucionalista para dar cuenta de lo ocurrido durante los últimos lustros con los derechos de patentes y sus licencias. El otro artículo, de Germán Sánchez, está dedicado a la revisión del Capítulo sobre Derechos de Propiedad Intelectual en el segundo borrador de las negociaciones del Área de Libre Comercio de las Américas, para lo cual se identifican los principales contenidos de dicho capítulo y se vincula el tema con los procesos de regulación de derechos sobre dicha propiedad que se han venido desplegando en distintos ámbitos de negociación internacional.

En el siguiente artículo de la sección *Aportes*, Giovanni Reyes presenta una propuesta referida a los elementos que los países de Centroamérica deberían tener presentes en su negociación del tratado de libre comercio con los Estados Unidos, con especial énfasis en la necesidad de incluir en dicha negociación al trato especial y diferenciado para productos y áreas de producción, como elemento transitorio que permita a dichos países una mejor inserción

en los mecanismos de mercados.

En el cuarto artículo de la sección *Aportes*, cuyo autor es Isaías Aguilar, se analiza el enfoque OLI (siglas correspondientes a las palabras Propiedad, Localización e Internalización en inglés) sobre la inversión extranjera directa, revisando desde esa perspectiva las nuevas tendencias presentes en el comportamiento y estrategias de las corporaciones transnacionales, así como los motivos para su expansión a escala mundial y las condiciones requeridas para que las economías atraigan a dichas corporaciones.

En la sección *Foro Económico*, estamos entregando dos artículos. En el primero de ellos, utilizando la versión modificada del modelo desarrollado en 1977 por Girton y Roper se analiza la reacción del Banco de México ante los desequilibrios externos que ha enfrentado la economía mexicana durante el periodo de 1988 a 2000, concluyendo en la identificación de dos condiciones necesarias para que la estabilidad monetaria interna y el equilibrio de balanza de pagos lleven a un crecimiento económico sostenido. El restante artículo, retoma la crítica desarrollada por List a la teoría del comercio Internacional de Adam Smith, identificando los principales elementos desarrollados por ambos autores sobre el tema y destacando la vigencia de los planteamientos de List, y en particular aquellos referidos a la intervención gubernamental

en el comercio exterior.

Finalmente, en este número hemos incluido la reseña de dos libros de reciente aparición, uno de Arturo Ramos que está dedicado al tema de la globalización y el neoliberalismo, y el otro de Jagdish Bha-

gwati sobre libre comercio, en tanto que para la sección Anexos hemos elegido la Síntesis del documento *Panorama Social de América Latina 2003*, publicado en agosto de este año por la Comisión Económica Para América Latina (CEPAL).

EL DIRECTOR